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RELAZIONE ATTIVITA’ A.R. 2022/2023 
 

COMMISSIONE NUOVE GENERAZIONI 
Presidente: Luisa Giua Marassi 

 
Sottocommissione Interact 
Presidente: Salvatore Fraghì 

Componenti: Giovanna Demontis, Claudia Rabellino, Luisa Giua Marassi, Federica Maccedda 
 

Sottocommissione Scambio giovani 
Presidente: Mariangela Aroffo 

Componenti: Giuliano Manca, Tiziana Congiu, Oscar Repetto, David Pintus 
 

Sottocommissione Ryla 
Presidente: Caterina Arca 

Componenti: Marino Contu, Federica Maccedda 
 

Commissione Integrazione Rotary-Rotaract 
Presidente: Enrico Giua Marassi 

Componenti: Gabriele Andria , Maria Luisa Vernier, Marcella Vargiu, Giuliano Cadoni, Maura Letizia Ibba 
 

*** 
 

 Nell’anno rotariano 2022/2023 ho ricevuto dal Presidente Raffaele Arca il compito di presiedere la 
Commissione Nuove Generazioni. 
 E’ stato un grande onore per me, perché occuparsi dei giovani, e di tutte le tematiche che ruotano 
attorno ai giovani, credo sia uno degli incarichi più importanti che si possano ricoprire. 
 Sono infatti fermamente convinta che i giovani, e soprattutto i nostri giovani interactiani e 
rotaractiani, siano davvero la più grande risorsa dei nostri Club e, insieme, la più grande speranza per il 
nostro sofferente mondo. 
 L’incarico conferitomi, però, comportava anche una grande responsabilità, perché erano tantissime 
le attività da organizzare, dirigere e gestire all’interno del Club: alcune semplicemente da attuare in quanto 
ormai ben avviate, altre da implementare o da riprendere dopo l’inattività del periodo Covid, altre ancora 
da intraprendere ex novo e da ideare completamente.  
 Sapevo dunque che non sarebbe stato facile affrontare tutte le sfide che ci eravamo prefissi all’inizio 
dell’anno e riuscire ad attuare almeno una parte dei nostri obiettivi. 
 Tuttavia, grazie ad una straordinaria squadra che ho avuto l’onore di coordinare, debbo dire che, 
non solo abbiamo raggiunto tutti gli obiettivi che avevamo immaginato all’inizio dell’anno, ma siamo andati 
oltre: con l’aiuto formidabile del nostro Rotaract, abbiamo realizzato anche altri progetti e abbiamo creato 
alcuni schemi di lavoro che potranno essere utilizzati anche nel prossimo anno rotariano per ripetere i 
progetti che hanno avuto più successo, ovviamente con nuovi contenuti e aggiustamenti dettati 
dall’esperienza. 
 
 Per il coordinamento della Commissione abbiamo utilizzato il metodo della chat su what’s app e 
delle riunione su piattaforma zoom. 
 In particolare abbiamo fatto 3 riunioni plenarie, all’inizio, a metà e a fine anno. 
 
 I presidenti delle 3 sottocommissioni principali mi hanno dato una mano nel redigere una relazione 
finale sul lavoro svolto (che allego alla presente e di seguito sintetizzo). 
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SCAMBIO GIOVANI (PRES. Mariangela Aroffo) 
 
La sottocommissione “Scambio Giovani” è stata molto attiva e ha posto in essere tutte le attività necessarie 
che hanno consentito di seguire, sia i nostri ragazzi all’estero (Maria Tamponi e Kevin Grande, entrambi in 
Argentina), sia i ragazzi ospitati qua (Mathis Pierre e Ignacio Amico). 
Tutti e 4 hanno vissuto, pur nelle difficoltà dettate dall’adattamento e dalla lontananza dalle proprie famiglie 
e dai propri amici, un’esperienza entusiasmante.  
Kevin è rientrato a fine maggio e Maria a fine giugno. 
Mathis partirà a fine giugno dopo aver fatto l’Europa tour e aver vissuto tantissime esperienze favolose 
(Italy tour, Maratona di Roma, solo due esempi). 
Ignacio ha fatto l’aggiornamento organizzato dal REYE nazionale a Castellammare di Stabia e tornerà in  
Argentina a gennaio 2024. 
Nel corso dell’anno sono stati fatti diversi colloqui con le famiglie candidate e per il prossimo a.r. è prevista 
la partenza di 2 ragazzi per il nostro Club (Tommaso Mereu e Luigi Sarritzu), numero che si è valutato giusto 
al fine di poter fornire l’adeguata assistenza anche economica ai ragazzi. 
Entrambi partiranno alla volta dell’Argentina e hanno appena concluso l’aggiornamento a Castellammare 
dove hanno incontrato gli altri ragazzi dello scambio.   
La famiglia Sarritzu ospiterà un ragazzo indiano di nome Agrawal Siddesh Pankaj di Nagpur. 
La famiglia Mereu ospiterà una ragazza canadese di nome Mils Lucinne Erin di Halifax. 
 
Inutile dire che lo Scambio Giovani si è confermato un’eccellenza del service rotariano, capace di creare 
incredibili opportunità di crescita culturale e personale per i giovani di tutto il mondo. 
Il nostro Club (anche grazie all’esperienza di Mariangela) ha assolto egregiamente il compito di selezione, 
organizzazione e gestione dei ragazzi partecipanti, che presto saranno invitati al Club per raccontare la loro 
esperienza a tutti i soci. 
Complimenti a Mariangela e a tutti coloro che l’hanno aiutata. 
 
 

RYLA (PRES. Caterina Arca) 
 
Lo scopo della sotto commissione “Ryla” per quest’anno era quello di avviare un progetto che avrebbe 
trovato attuazione nel corso di un biennio o triennio. La difficoltà maggiore era quella di riavviare il 
progetto, dopo la pausa pandemica. Caterina, con la sua eccellente preparazione e concretezza, e con l’aiuto 
della sua squadra e del Rotaract, è riuscita a raggiungere il suo obiettivo. 
Ed infatti, il 29 aprile a Cagliari si è tenuto un RYLA rivolto ai ragazzi del nostro Rotaract, che ha visto come 
relatore Piergiorgio Del Rio (IT consultant e membro del RC Iglesias) su alcuni temi di grande attualità. Il 
titolo del RYLA era: “Metaverso: un viaggio nel futuro che ci attende”, ma in realtà ha trattato numerosi 
argomenti, dall’origine del termine “ Metaverso” al mercato degli investimenti che ruota intorno alle nuove 
tecnologie (asset digitali, soluzioni blockchain, realtà virtuale, contenuti generati dagli utenti, social media e 
servizi finanziari). 
Si è poi parlato dell’intelligenza artificiale, che costituisce una delle sfide più importanti del nostro futuro, 
riflettendo sulle potenzialità, i vantaggi e i possibili rischi sul mondo di domani o forse anche di oggi. Il RYLA 
si è concluso con una visita virtuale al metaverso di Gucci e con ulteriori riflessioni sulle implicazioni di tipo 
sociale. 
 
Il progetto Ryla è stato ideato in maniera tale da poter essere attuato nel corso di un triennio. Quindi, il 
lavoro fatto da questa commissione è stato un ottimo investimento per il futuro progettuale del Club. 
A Caterina direi “good job”!  
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INTERACT (PRES. Salvatore Fraghì) 
 

L’obiettivo dell’Interact (quest’anno presieduto da Lilli Becce), di recente ricostituzione con l’ingresso dei 

nuovi soci solo l’anno scorso, era quello di coinvolgere le ragazze e i ragazzi nelle attività di service e 

sviluppo della leadership.  

In tal senso, è stata fondamentale l’azione di sostegno e di stimolo esercitata, oltre che dal Presidente e 

dagli altri membri della commissione, in generale dai soci più grandi. 

I ragazzi sono stati costantemente incoraggiati a prendere iniziative, organizzare progetti di servizio e 

partecipare a incontri anche tra di loro per favorire l’affiatamento. Inoltre, sono stati sempre invitati a 

partecipare alle conviviali dei soci più grandi, al fine di poter interagire con gli stessi e assistere a 

interessanti relazioni. Hanno sempre potuto contare sul sostegno e sulle risorse offerte dal Club padrino.  

Nel corso dell’anno hanno conosciuto Mathis e gli altri ragazzi dello scambio giovani, un’esperienza che gli 

ha dato l'opportunità di entrare in contatto con culture diverse, sviluppando l’amicizia internazionale e 

ampliando la loro visione del mondo.  

Il 27 novembre 2022 hanno partecipato al WIR – Walking in Rotary iniziativa distrettuale che ha visto per la 

prima volta contemporaneamente in modalità diffusa su tre sedi (Roma, Cagliari e Cassino) la partecipazioni 

di rotariani, rotaractiani e interactiani insieme per affrontare temi di sostenibilità, ambiente ed inclusione.  

Insieme al Rotary padrino e al Rotaract Club Golfo degli Angeli, l’Interact Sella del Diavolo è stato partner 

collaboratore nella preparazione e realizzazione di alcuni progetti del Club: 

 - la “#rideforwomen”, pedalata per la sensibilizzazione sul tema della violenza contro le donne; 

 - il “#wehaveadream: zero vittime sulla strada”, progetto in tema di sicurezza stradale degli utenti 

deboli della strada che ha visto il coinvolgimento del Liceo Classico Dettori, e la partecipazione diretta di 

alcuni componenti dell’Interact.  

In entrambi i progetti è stata fondamentale la raccolta fondi, ottenuta grazie al contributo volontario versato 

in cambio delle magliette create appositamente per i due eventi, raccolta alla quale i ragazzi e le ragazze 

dell’Interact hanno contribuito fattivamente. 

Attraverso il progetto “Cioccolatini che fanno (del) bene” hanno promosso la raccolta fondi a favore della 

Scuola Primaria Paritaria “Sacra Famiglia” che ha consentito l’acquisto di una stampante multifunzione, che 

è stata recentemente consegnata.  

Sono riusciti ad avere anche un fondo cassa di euro 290,00 che gli servirà per organizzare altri progetti 

futuri, con il chiaro obiettivo di acquisire competenze di leadership, di mettere in pratica il servizio 

umanitario e di crescere come cittadini responsabili, impegnati a fare la differenza nella società. 

In definitiva, nonostante ci sia tanto lavoro da fare per implementare il club dei giovanissimi e per 

incoraggiarli a riunirsi più spesso e a consolidare i loro rapporti di amicizia, al fine di organizzare nuovi 

progetti, non si può certo negare che quest’anno abbiano centrato l’obiettivo.  

Complimenti a Salvatore e a tutta la squadra. E complimenti speciali alla nostra giovane, ma già determinata 

e concreta Lilli Becce, che ha diretto con impegno il Club dei giovanissimi, dimostrando una capacità 

organizzativa di tutto rispetto e un lodevole entusiasmo e spirito di servizio. Bravissima Lilli. 

 
INTEGRAZIONE ROTARY-ROTARACT (PRES. Chicco Giua) 

 
Nell’ambito dei lavori di questa Commissione, si è confermata la stretta e proficua collaborazione coi ragazzi 
del Rotaract. 
Anzitutto, non si può non menzionare la ronda della solidarietà, che si è tenuta ogni martedì dell’anno, 
grazie alla tempra indistruttibile di Chicco, di Tiziana e di tutti quelli che si sono alternati per 
accompagnarlo. 
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Oltre a questa pietra miliare del service del nostro club, quest’anno è stato realizzato con successo (insieme 
alla Commissione progetti, presieduta da Aurora Cogliandro) un progetto creato ed attuato in sinergia da 
Rotary e Rotaract. In particolare, è stato organizzato un evento solidale (“Concerto del cuore”) con il quale si 
è riusciti a finanziare alcune borse di studio per studenti meritevoli del Conservatorio di musica e, grazie al 
coinvolgimento di un’azienda privata, si è donato un defibrillatore allo stesso Conservatorio che ne era 
sprovvisto. Tiziana poi ha tenuto personalmente i corsi di primo soccorso. 
In quest’ultimo progetto, tutto il Club ha manifestato uno spirito collaborativo e di squadra.  
Grazie di cuore Chicco e bravissimi tutti quelli che lo hanno aiutato, in particolare Tiziana, Aurora e i ragazzi 
del Rotaract. 

 
ROTARACT (PRES. Eleonora Chiara Aresu) 

 
I progetti realizzati dal nostro Rotaract sotto la direzione superlativa di Eleonora Chiara Aresu sono stati 
innumerevoli. Qui ricordiamo solo quelli realizzati in collaborazione col Club padrino. 
 
I.) LA SCUOLA PER:  
1) Prevenzione andrologica e ginecologica: diversi incontri con la collaborazione di Raffaele Arca e Gabriele 
Andria in diversi Istituti superiori dell’area metropolitana 
2) Disturbi alimentari: 2 incontri al Liceo Dettori con la collaborazione di professionisti volontari esterni 
3) Donazione del sangue 
 
II.) Concerto per il cuore: concerto di beneficienza al Conservatorio) 
III.) Rideforwomen: ciclopedalata per sensibilizzare sulla violenza contro la donna 
IV.) Wehaveadream: convegno al Palazzo di giustizia con gli alunni del Liceo Dettori sul tema della sicurezza 
stradale (progetto zero vittime)  
V.) Passeggiata al Poetto per la End Polio 
VI.) Cena multietnica coi ragazzi dell’Interact e dello Scambio Giovani  
VII.) Ryla sul metaverso 
 
Al di là della elencazione dei progetti ideati e realizzati, mi preme sottolineare come in quest’anno si sia 
consolidato un metodo di collaborazione tra i nostri giovani adulti e i soci più grandi, che ha dato luogo a 
una squadra formidabile. 
Ognuno ha dato il proprio apporto e il proprio impegno, in base alle proprie attitudini, ai rapporti con le 
istituzioni e coi professionisti esterni, e in base alla propria disponibilità, considerato il lavoro e la famiglia. 
Ma tutti insieme siamo riusciti a organizzare eventi interessanti e preziosi per la società e per il service 
rotariano. 
I progetti per la scuola sono stati un vero fiore all’occhiello per il nostro Club e sopratutto per il nostro 
Rotaract che li ha ideati e organizzati, su indirizzo del Distretto. 
Le scuole sono state così entusiaste che ci hanno chiesto a gran voce di ripeterli anche l’anno prossimo. 
Ci siamo infatti potuti rendere conto di quale bisogno ci sia nelle scuole di trattare questi temi. 
Io poi debbo ringraziarli particolarmente per avermi supportato e “sopportato” nei miei due progetti, che 
senza di loro non sarei mai riuscita a organizzare. 
Complimenti vivissimi al Rotaract, che ogni anno ci stupisce coi suoi giovani, pieni di entusiasmo, di capacità 
e competenza, di passione e di eccezionale spirito rotariano. 
 

Conclusioni 
 
Mi sento dunque di concludere, senza falsa retorica, che per quanto mi riguarda è stato un anno 
entusiasmante. 
E se lo è stato, è stato anzitutto GRAZIE alla disponibilità e all’entusiasmo di Raffaele, che ha sempre 
approvato e incoraggiato ogni iniziativa, accompagnandoci con disponibilità e magnanimità, 
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rappresentando un anello di congiunzione e mai di opposizione, manifestando coraggio e fervore dove 
avevamo dubbi e incertezze e, soprattutto, dando ampio spazio alla personalità e all’iniziativa di ciascuno. 
Ed infatti, è stato GRAZIE al lavoro di tutta la squadra nel suo insieme e al contributo di ognuno di noi, che 
per quanto piccolo possa essere stato, è servito a raggiungere tutti gli obiettivi che all’inizio dell’anno - 
diciamoci la verità - sembravano perfino troppo ambiziosi. 
Anzi, vi dirò di più. 
L’aspetto più bello di quello che abbiamo fatto è stato “costruire”, perché la gran parte dei progetti che 
abbiamo realizzato potrà essere replicata anche l’anno prossimo, con maggiore successo, visto che saremo 
certamente più esperti e potremmo riempire i format degli idonei miglioramenti, oltre che di ulteriori 
contenuti. In questo sono certa di poter confidare nell’entusiasmo e nelle capacità del nostro Presidente 
incoming Giancarlo Pilleri. 
Spero inoltre che tutto ciò che abbiamo fatto non vada disperso, ma costituisca un bagaglio prezioso che il 
Club, in un percorso di continuità con i precedenti virtuosi, saprà sfruttare al meglio, nell’interesse di tutti 
noi e della comunità che ci onoriamo di servire. E spero anche che il lavoro di questa squadra possa essere 
da incoraggiamento per tutti i soci che, per timidezza o mancanza di tempo, non hanno avuto l’audacia di 
impegnarsi in prima persona e che, magari, l’anno prossimo non si faranno sfuggire l’occasione.  
 
Mi piace chiudere con la frase che prediligo più di tutte e che un po’ caratterizza anche il mio modo 
concreto di affrontare le cose della vita: “Rotary: people of action”. 
 
Noi siamo stati dei veri rotariani d’azione.  
 

   Grazie di cuore a Raffaele e a tutte e tutti voi.  
  
 

   Luisa 

 
 


